



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

23 de mayo de 2024

RESUMEN EJECUTIVO  
*Coordinación de Comunicación Social*



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

23 de mayo de 2024

### INFORMACIÓN DE POLÍTICA

#### **Impulsará Andrea Villanueva puentes de solución para generar más empleos**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/impulsara-andrea-villanueva-puentes-de-solucion-para-generar-mas-empleos/>  
<https://moreliactiva.com/queremos-trabajos-bien-remunerados-para-los-morelianos-andrea-villanueva/>

Tras reconocer que las empresas locales generan más del 70 por ciento de los empleos en la entidad, la candidata a diputada local del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano, se reunió con integrantes de la Asociación de Industriales del Estado de Michoacán (AIEMAC). En un comunicado de prensa precisa que lo anterior, con la finalidad de construir puentes que permitan generar soluciones a los problemas más sentidos de los morelianos, principalmente ante la necesidad de tener más fuentes de empleo y mejor remunerados.

#### **Habitantes de Colonia Guadalupe respaldan a Belinda Hurtado como su candidata a la Diputación local**

<https://indiciomich.com/habitantes-de-colonia-guadalupe-respaldan-a-belinda-hurtado-como-su-candidata-a-la-diputacion-local/>

La Candidata a la Diputación Local por el Distrito 12 Belinda Hurtado, recibió este día el respaldo de cientos de personas congregadas en plaza principal de la Colonia Guadalupe, acompañada de los Candidatos al Senado de la Republica Raúl Morón y de Erick Magaña, candidato a la Presidencia Municipal de Indaparapeo. En su momento Belinda Hurtado reconoció que Michoacán ya decidió y el próximo 2 de junio los candidatos y las candidatas de la coalición conformada por los partidos Morena, Verde Ecologista de México y del Trabajo habrán de lograr el triunfo.

#### **No hay marcha atrás, en Puruándiro ¡vamos a ganar en unidad!: Julieta Gallardo**

<https://moreliactiva.com/no-hay-marcha-atras-en-puruandiro-vamos-a-ganar-en-unidad-julieta-gallardo/>

El trabajo conjunto y la suma de esfuerzos hacen que hoy no quepa duda alguna que vamos a ganar, porque la gente sabe que nuestro compromiso ha sido y ¡es garantía de resultados!, agradeció la candidata del PRD, PRI y PAN por el Distrito de Puruándiro, Julieta Gallardo Mora a las mujeres y hombres de la región que se han volcado en torno a su proyecto. La candidata señaló que el siguiente paso es acudir a las urnas y dejar claro que la apuesta de las y los michoacanos, así como de las y los mexicanos, es por un cambio profundo, en donde todas y todos unen esfuerzos para sacar a la nación hacia adelante.

#### **Apoyará Moni Valdez a las mujeres de Zacapu con programa de agenda rosa**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/apoyara-moni-valdez-a-las-mujeres-de-zacapu-con-programa-de-agenda-rosa/>

El pleno desarrollo a las mujeres, el acceso a la justicia y programas que aporten a su crecimiento en los distintos ámbitos será una prioridad para el gobierno municipal que encabezará Mónica Valdez Pulido, candidata a la presidencia municipal de la Coalición Sigamos Haciendo Historia en Michoacán. En comunicado de prensa, la candidata morenista anunció que para el apoyo de las mujeres, se pondrá en marcha un programa de agenda rosa, con el que se beneficiará a todas las jefas de familia de Zacapu, quienes



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

23 de mayo de 2024

podrán acceder a créditos, capacitación y esquemas para desarrollarse en distintos ámbitos.

### **Es hora de que la mujer tenga mayor participación en la construcción de una mejor sociedad: Brenda Fraga**

<https://indiciomich.com/es-hora-de-que-la-mujer-tenga-mayor-participacion-participacion-en-la-construccion-de-una-mejor-sociedad-brenda-fraga/>

Es ya la hora de que la mujer reclame y asuma un papel más participativo en la construcción de una sociedad más justa, con un modelo de desarrollo humano sostenible y centrado en las personas, no en las ganancias desmedidas de unos cuantos. Al hablar ante un grupo de exitosas mujeres empresarias de Uruapan, Brenda Fraga Gutiérrez, candidata de la coalición Sigamos haciendo historia en Michoacán a la Diputación Local por el Distrito 20, Uruapan Sur, resaltó que las mujeres de Uruapan son motores fundamentales del desarrollo económico y social de nuestro municipio.

### **La realidad de México contradice discurso de AMLO: Hernández Peña**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/la-realidad-de-mexico-contradice-promesas-de-amlo-hernandez-pena/>

<https://indiciomich.com/disparidad-entre-promesas-de-amlo-y-la-realidad-que-enfrentan-las-y-los-michoacanos-hernandez-pena/>

En Michoacán, existe una disparidad entre las promesas del presidente Andrés Manuel López Obrador y la realidad que hoy en día enfrentan las y los ciudadanos, consideró el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña. En un comunicado de prensa, lo anterior, al asegurar que la administración de Morena desde el ámbito nacional ha intentado presentarse como una revolución que trae cambios radicales y beneficios inmediatos, pero los hechos muestran lo contrario. camino por recorrer.

### **Trabaja Daniela de los Santos por la niñez, la juventud y la seguridad**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/trabajara-daniela-de-los-santos-por-la-ninez-la-juventud-y-la-seguridad/>

<https://postdata.news/no-es-tiempo-de-promesas-vamos-a-trabajar-por-soluciones-daniela-de-los-santos/>

La candidata a Diputada Local por el Distrito 17, Daniela De Los Santos Torres, participó en el foro “Diálogos con candidatos” de la Universidad Vasco de Quiroga (UVAQ) campus Morelia, donde destacó la importancia de la participación juvenil en la vida política y social de Morelia. En un comunicado de prensa precisa que en su diálogo con los jóvenes, Daniela De Los Santos respondió a diversas inquietudes de los estudiantes y celebró estos espacios de intercambio, subrayando su papel crucial para fomentar una ciudadanía activa y comprometida.

### **Realiza Fer Álvarez una campaña de respeto y de propuestas en Jiquilpan**

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/realiza-fer-alvarez-una-campana-de-respeto-y-de-propuestas-en-jiquilpan/>

La candidata Fernanda Álvarez informó que si bien es cierto que ya cesó el acoso y la agresión verbal en su contra de parte del candidato opositor y su equipo, también es que aún prevalece la guerra sucia hacia su campaña política-electoral. Fer Álvarez destacó que le han quitado más de mil lonas que había colocado en comunidades y la cabecera municipal de Jiquilpan.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

23 de mayo de 2024

### **El deporte es crucial para formar ciudadanos ejemplares: Fanny Arreola**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/el-deporte-es-crucial-para-formar-ciudadanos-ejemplares-fanny-arreola/>

La candidata a la presidencia municipal de Apatzingán, Michoacán, Fanny Arreola Pichardo, se reunió con la liga municipal de voleibol de su distrito, para refrendar el apoyo hacia el deporte y los atletas michoacanos. En comunicado de prensa, la representante de la coalición “Sigamos haciendo historia” conformada por MORENA, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM) subrayó la importancia del deporte como herramienta fundamental para la prevención de enfermedades crónicas, así como su papel crucial en la formación de ciudadanos ejemplares, alejándolos de malos hábitos y conductas perjudiciales.

### **Oscar Escobar presenta propuestas a comerciantes del Muelle de San Pedrito**

<https://www.contramuro.com/oscar-escobar-propuestas-comerciantes-patzcuaro/>

Desde lo legislativo seguiremos apoyando a que se mejoren las condiciones de quienes viven y trabajan en Pátzcuaro, indicó Oscar Escobar Ledesma, candidato a diputado local por Movimiento Ciudadano. Al visitar el muelle de San Pedrito, Oscar Escobar dialogó con comerciantes y lancheros quienes le explicaron la necesidad de recuperar el nivel del agua del Lago, debido a que sus actividades económicas y en los hogares se han visto mermadas.

### **En Michoacán hay condiciones para que se realicen las elecciones: TEEM**

<https://postdata.news/en-michoacan-hay-condiciones-para-que-se-realicen-las-elecciones-teem/>

La presidenta del Tribunal Electoral del Estado (TEEM), Yurisha Andrade Morales, aseguró que no observa ningún riesgo “fatal” en Michoacán para que puedan desarrollarse las elecciones. En entrevista, expuso que existen zonas de tierra Caliente con sus particularidades, pero no es el caso de todo el territorio estatal.

### **Candidato del PT acusa a candidata del PRD-PAN-PRI en Hidalgo de coaccionar el voto**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/candidato-del-pt-acusa-a-candidata-del-prd-pan-pri-en-hidalgo-de-coaccionar-el-voto-11961597.html>

Presuntas personas armadas acuden a los domicilios para intimidar a la población del municipio de Ciudad Hidalgo a fin de que voten en favor de la candidata del PRD-PAN-PRI, Jeovana Alcántar Baca, denunció este miércoles el abanderado del PT-Morena a diputado federal, José Luis Téllez Marín, quien presentó la denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) el pasado 16 de mayo. El alcalde con licencia de Ciudad Hidalgo, en rueda de prensa hizo un llamado a los pobladores de ese municipio a que no tengan miedo y hagan un acto de valentía el 2 de junio para que salgan a votar a fin de impedir, dijo, que llegue Alcántar Baca a la presidencia municipal por presuntamente utilizar acciones violentas de coacción al voto.

### **Suman 103 candidatos escoltados; hay incremento de amenazas: FGE**

<https://www.quadratin.com.mx/principal/suman-103-candidatos-escoltados-hay-incremento-de-amenazas-fge/>

Información recabada por la Fiscalía General del Estado (FGE), confirmó que sí ha



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

23 de mayo de 2024

incrementado la violencia en el presente proceso electoral; suman ya 103 los aspirantes a cargos de elección popular los que cuentan con servicio de escoltas. Así lo reveló en encuentros con medios de comunicación el fiscal general, Adrián López Solís. “En este ambiente electoral en pleno y hacia el cierre de la jornada electoral, nos indica que sí hay intensificación de las amenazas, y las amenazas en general no sabes en qué van a terminar o derivar de no atenderlas”.

### **Exige candidato del PAN por Cuitzeo aparición de miembro de su campaña**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/exige-candidato-del-pan-por-cuitzeo-aparicion-de-miembro-de-su-campana/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/exige-candidato-del-pan-a-cuitzeo-aparicion-con-vida-de-colaborador-desaparecido-11960044.html>

<https://postdata.news/exige-candidato-del-pan-a-la-alcaldia-de-cuitzeo-dar-con-el-paradero-de-su-colaborador-desaparecido/>

<https://moreliactiva.com/candidato-de-cuitzeo-pide-localizar-con-vida-a-secretario-desaparecido-advierte-clima-de-inseguridad-durante-las-elecciones/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/22/candidato-del-pan-por-cuitzeo-exige-la-aparicion-con-vida-de-su-colaborador-de-campana/>

Al afirmar que el hecho tiene un móvil político, el candidato del PAN a la presidencia municipal de Cuitzeo, Fernando Alvarado Rangel, exigió al gobierno de Michoacán la presentación con vida de José Bernardo Aguirre García, integrante de su equipo de campaña y quien es prácticamente un hijo para él. En entrevista con medios de comunicación, acompañado del secretario general del PAN, Aldo Navarro, afuera de Palacio de Gobierno, Alvarado Rangel narró que el pasado domingo, alrededor de las 17:30, José Bernardo se retiró -a bordo de su vehículo- de un predio donde se encontraba con otros integrantes de la campaña, y que al día siguiente su mamá reportó que no llegó a dormir.

### **Emite IEM 36 requerimientos a candidatos por desacato**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/emite-iem-36-requerimientos-a-candidatos-por-desacato/>

Ante el incumplimiento en tiempo y forma de algunos partidos y candidatos con las disposiciones del sistema ¡Candidatas y candidatos, conóceles!, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ha emitido 36 requerimientos. En sesión pública, celebrada este miércoles, la Comisión Electoral de Prerrogativas y Partidos Políticos del IEM, aprobó el informe de los resultados obtenidos de los registros capturados por los candidatos.

### **Confía Ernesto Núñez que el PVEM triunfará en 30 alcaldías y 4 distritos**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/confia-ernesto-nunez-que-el-pvem-triunfara-en-30-alcaldias-y-4-distritos/>

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán cuenta con una estructura política que, a lo largo del proceso electoral en curso, mantiene su presencia en un 100 por ciento del estado, afirmó el dirigente estatal, Ernesto Núñez Aguilar. En comunicado de prensa, a pocos días de llevarse a cabo la jornada electoral del próximo 2 de junio, el Partido Verde en Michoacán confía que consolidará el triunfo en al menos 30 presidencias municipales y cuatro distritos electorales locales.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

23 de mayo de 2024

### **Apoyan morelianos proyecto de Toño García como diputado del distrito 16**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/apoyan-morelianos-proyecto-de-tono-garcia-como-diputado-del-distrito-16/>

<https://www.changoonga.com/2024/05/22/morelia-tono-garcia-se-perfila-derechito-para-ganar-la-diputacion-del-distrito-16/>

<https://moreliactiva.com/se-perfila-tono-garcia-como-el-proximo-diputado-del-distrito-16/>

Saludar a más de 20 mil personas y hablarles con claridad cara a cara, perfilan a Toño García, candidato del PAN y PRD como el próximo diputado del distrito 16 con cabecera en Morelia. En comunicado de prensa, en los últimos 35 días, Toño García ha recorrido más de 200 colonias saludando en las calles, colonias, poblados, comunidades y tenencias, a las mujeres y los hombres, mostrando una gran empatía y carisma; pero lo más importante, dando a conocer sus propuestas de campaña realistas para trabajarlas de manera conjunta con las y los ciudadanos.

### **Pide Araceli Saucedo votar por el PRI, PAN y PRD para recuperar a México**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-araceli-saucedo-votar-por-el-pri-pan-y-prd-para-recuperar-a-mexico/>

<https://indiciomich.com/vamos-caminando-sin-miedo-para-recuperar-a-mexico-araceli-saucedo/>

Vamos caminando sin miedo para recuperar a México, por eso el dos de junio, saldremos a votar de manera masiva por las y los candidatos que harán posible que nuestro país vuelva a respirar tranquilo, recalcó la abanderada al Senado de la República de la Coalición Fuerza y Corazón por México, Araceli Saucedo Reyes. En comunicado de prensa, “los invito a votar no sólo por su servidora, sino por las y los demás candidatos de la Coalición Fuerza y Corazón por México.

### **Realizó Torres Piña un diagnóstico de daños en el Mercado Independencia**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/realizo-torres-pina-un-diagnostico-de-danos-en-el-mercado-independencia/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/torres-pina-se-compromete-a-recuperar-mercado-independencia-11963838.html>

A un año del voraz incendio que sufrió el Mercado Independencia, cuyos estragos siguen generando pérdidas para sus comerciantes, el candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, se comprometió a rescatar dicho espacio comercial, en términos infraestructurales y de seguridad, a fin de responder por la inacción de las autoridades municipales en turno. En comunicado de prensa, esto, luego de sostener un acercamiento con decenas de comerciantes del Mercado Independencia, quienes condenaron omisión en el gobierno capitalino en torno al incidente que el establecimiento comercial sufrió desde el pasado 20 de mayo de 2023.

### **Se burla Toño Ixtláhuac de autogobierno, promovido por Ejecutivo estatal**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/se-burla-tono-ixtlahuac-de-autogobierno-promovido-por-ejecutivo-estatal/>

El candidato de Morena-PT-Verde a la reelección por la presidencia municipal de Zitácuaro, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, se burló de la demanda de autogobierno por parte de las comunidades indígenas, una de las principales banderas del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. El edil hizo estas manifestaciones en su tradicional rueda de prensa de los martes, en que se refería a las dificultades de la tarea de gobernar con presupuesto limitado, por lo



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

23 de mayo de 2024

que a su parecer sería más eficiente una “ley de distribución equitativa”, y no la entrega directa de los recursos a cada localidad indígena o tenencia.

### **Se solidariza PRD con agremiados al Staspe que piden ser escuchados**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/se-solidariza-prd-con-agremiados-al-staspe-que-piden-ser-escuchados/>

Integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), mostraron su solidaridad con los agremiados del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE), quienes esta mañana realizaron bloqueos en la capital y el interior del estado. En un comunicado de prensa, las y los integrantes de la DEE-PRD lanzaron un llamado al gobierno del Estado, para que a través del diálogo y los acuerdos atiendan las añejas demandas del STASPE.

### **Michoacán: ya faltan sólo 8 días de campañas electorales**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-ya-faltan-solo-8-dias-de-campanas-electorales/>

Ya faltan sólo ocho días de campañas electorales, para dar paso a la decisión de los michoacanos en las urnas, el próximo 2 de junio. Aunque el proselitismo se ha observado en los hechos desde hace al menos dos años, formalmente las campañas federales iniciaron el 1 de marzo. Bombardeos de spots publicitarios, espectaculares, bardas y brigadas en las esquinas y los cruceros cobraron fuerza desde el 15 de abril en el caso de la elección local.

### **Las mujeres de Michoacán merecen vivir sin miedo: Roberto Carlos López**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/las-mujeres-de-michoacan-merecen-vivir-sin-miedo-roberto-carlos-lopez/>

Las mujeres de Morelia merecen vivir sin miedo a los delitos de índole estatal y federal a los que se enfrentan diariamente, escuchó Roberto Carlos López García de las vecinas del Distrito Federal 08. En un comunicado de prensa, en sus recorridos por las colonias y tenencias del Distrito 08 de Morelia, el candidato vecino ha puesto atención en las manifestaciones de dolor y preocupación de las mujeres madres, jefas de familia, trabajadoras que diariamente se enfrentan a los riesgos y peligros ante la opacidad de los gobiernos estatal y federal.

### **Apoyará Giulianna Bugarini desde el Congreso proyecto de Torres Piña**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/apoyara-giulianna-bugarini-desde-el-congreso-proyecto-de-torres-pina/>

El plan de rescate, rehabilitación y construcción de espacios deportivos para Morelia propuesto por Carlos Torres Piña permitirá fomentar la cultura de la paz en el municipio, reconoció Giulianna Bugarini Torres, candidata a diputada local por el distrito 11. En comunicado de prensa, Bugarini Torres lamentó que el actual gobierno municipal abandonó a las juventudes y a los centros deportivos municipales, los cuales ante el desinterés institucional fueron ocupados por la delincuencia, o se encuentran en ruinas, lo que ha generado problemas graves para las morelianas y morelianos.

### **Incentivará Carlos Quintana mejores condiciones laborales en Morelia**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/incentivara-carlos-quintana-mejores-condiciones-laborales-en-morelia/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

23 de mayo de 2024

<https://www.contramuro.com/golpeteo-guerra-sucia-carlos-quintana/>

Carlos Quintana Martínez, candidato representante del PAN y PRD por el distrito 17 con cabecera en Morelia, reafirmó su compromiso de ayudar a generar mejores y nuevas condiciones laborales en el estado y la ciudad. En comunicado de prensa, el contendiente a la diputación local recordó que en el país la disminución del empleo formal ha venido a la baja partiendo en 2018 de 3 millones 579 mil 170 empleos formales con acceso a seguro social contra 1 millón 916 mil 276 a lo que va de 2024.

### **Asegura Alfonso Martínez que avanzará en regularizar Presa de los Reyes**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/asegura-alfonso-martinez-que-avanzara-en-regularizar-presa-de-los-reyes/>

“Yo vengo a hablar con hechos y no con palabras, aquí en Presa de los Reyes le hemos echado muchas ganas y trabajado en equipo: hicimos 32 calles, le hemos entrado a la entrega de apoyos alimentarios, de tinacos, pipas de agua, calentadores solares y le vamos a seguir entrando”, destacó Alfonso Martínez tras reunirse con vecinos y vecinas de dicha colonia. En un comunicado de prensa, reafirmó que el gobierno actual y el que continuará en 2024-2027, no detendrá los apoyos ni los trabajos realizados, “pues para mí toda la ciudad es prioridad; aquí hay proyecto, hay propuestas y sobre todo hay trabajo.

### **¿Buscas chamba? INE busca cubrir más de 800 vacantes de supervisores y capacitadores electorales**

<https://primeraplana.mx/archivos/992174>

El INE analiza mecanismo para cubrir más de 800 vacantes de supervisores (SE) y capacitadores electorales (CAE), a 10 días de la jornada electoral, debido a las renunciaciones por la falta de sueldos competitivos y la inseguridad en algunas zonas del país. Las consejerías del INE reconocieron limitaciones presupuestales para ofrecer mejores sueldos a los capacitadores electorales, pero también reconocieron la exclusión de personas del proceso de selección por estar posiblemente afiliadas a partidos políticos. La consejera Dania Ravel alertó que también ha habido renunciaciones por inseguridad.

### **Rehabilitará Torres Piña 30 unidades deportivas y construirá 15 más en Morelia**

<https://primeraplana.mx/archivos/992105>

<https://www.contramuro.com/rehabilitacion-unidades-deportivas-morelia-torres-pina/>

El candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, se comprometió a rehabilitar 30 unidades deportivas que hoy están abandonadas en diferentes puntos de la capital, así como a construir 15 espacios de recreación más, a fin de impulsar el deporte como plataforma de desarrollo en el municipio. El abanderado de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) subrayó que el rescate de los 30 centros deportivos que hoy se han convertido en focos delictivos, se realizará a partir del día uno de su gestión.

### **Alfonso Martínez prepara gran cierre de campaña en Morelia**

<https://www.contramuro.com/cierre-campana-alfonso-martinez-morelia/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/alfonso-martinez-ya-tiene-lugar-y-fecha-para-su-cierre-de-campana/>

<https://metapolitica.news/2024/05/22/con-tu-voto-vamos-a-ganar-remarca-alfonso-martinez-al-anunciar-su-cierre-de-campana/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

23 de mayo de 2024

Este próximo sábado 25 de mayo, el candidato a la alcaldía de Morelia por el PAN y PRD, Alfonso Martínez Alcázar, llevará a cabo su gran cierre de campaña en la plaza Valladolid, lugar también conocido como “San Francisco”. La convocatoria se hizo oficial a través de sus canales digitales, donde Martínez expresó su gratitud por el apoyo incondicional que ha recibido de la población moreliana a lo largo de 38 días de campaña.

### **Una “artimaña”, pretensión del PRI de anular elecciones: Morena**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/una-artimana-pretension-del-pri-de-anular-elecciones-morena-11962349.html>

La ruta jurídica para anular elecciones en Michoacán y a nivel nacional por parte de la oposición, es una “artimaña más” que se busca concretar, porque no cuentan con el respaldo ciudadano ni los votos para el 2 de junio, así lo respondió el liderazgo del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Michoacán, Diego Hernández Gutiérrez. Las recientes declaraciones del dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes en torno a que se pretende anular elecciones en al menos cuatro municipios donde hay supuestamente injerencia del crimen organizado, fue desestimada por el representante en Michoacán de la candidata presidencial, Claudia Sheinbaum.

### **“Gracias al apoyo ciudadano seré diputado por el Distrito 17”, señala Toño Carreño**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/gracias-al-apoyo-ciudadano-sere-diputado-por-el-distrito-17-senala-ono-carreno/>

Gracias al apoyo que día con día le han manifestado los ciudadanos, Toño Carreño Sosa señaló que será el primer diputado de Movimiento Ciudadano por el Distrito 17. Se trata del candidato más joven que contiene por este distrito y el que desde el inicio de su campaña se ha fijado la meta de llegar al Congreso del Estado a presentar iniciativas a favor de la salud mental, la seguridad y agua potable para todos. Ya después, otros aspirantes han imitado sus propuestas.

### **Traeremos la justicia social a los pueblos de Michoacán, compromete Morón**

<https://postdata.news/traeremos-la-justicia-social-a-los-pueblos-de-michoacan-compromete-moron/>

Los pueblos han sido protagonistas históricos de las transformaciones de México, por eso, de la mano de Claudia Sheinbaum Pardo como presidenta y un servidor como senador, haremos realidad la justicia social, aseguró Raúl Morón Orozco. Así lo externó ante cientos de habitantes de Nocupétaro, quienes se dieron cita para apoyarlo junto a otros candidatos del movimiento, como Vanesa López, quien contiene por la diputación federal del Distrito, así como Paula Vargas, representante de Morena y PT por la alcaldía de dicho municipio.

### **Alfonso mantendrá las puertas abiertas del Gobierno a organizaciones ciudadanas**

<https://postdata.news/alfonso-mantendra-las-puertas-abiertas-del-gobierno-a-organizaciones-ciudadanas/>

Con un proyecto de ciudad a corto, mediano y largo plazo, Morelia está avanzando hacia el desarrollo, el cual continuará consolidándose en mi siguiente administración, afirmó Alfonso Martínez Alcázar, candidato a la Presidencia Municipal de Morelia por el PAN y PRD. En un encuentro que sostuvo con integrantes del Consejo Profesional de Empresarios de México en Michoacán, a invitación de este órgano, el candidato del PAN y PRD a la alcaldía de la capital del estado, destacó que hoy el municipio tiene la posibilidad de la continuidad en el trabajo realizado y dar un salto mayor a la modernidad y progreso.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

23 de mayo de 2024

### **Gestiona René Valencia fumigaciones contra el dengue en Morelia**

<https://postdata.news/gestiona-rene-valencia-fumigaciones-contra-el-dengue-en-morelia/>

Como parte de la gestión social que René Valencia realiza y promueve entre la sociedad civil moreliana, inició una jornada de fumigación contra el mosquito transmisor del dengue en distintas colonias de la capital michoacana. La jornada arrancó en los márgenes del Río Grande, ante la presencia de enjambres de estos insectos.

### **Se cierra el empate técnico entre Alfonso Martínez Alcázar y Carlos Torres Piña: Massive Caller**

<https://metapolitica.news/2024/05/22/se-cierra-el-empate-tecnico-entre-alfonso-martinez-alcazar-y-carlos-torres-pina-massive-caller/>

A una semana de que finalice el periodo de campañas en el actual proceso electoral, en la contienda por Morelia el empate técnico se ha acentuado entre los candidatos Alfonso Martínez Alcázar y Carlos Torres Piña. De acuerdo a la casa encuestadora Massive Caller, en una medición realizada el 18 de mayo pasado, la brecha entre ambos aspirantes se ha cerrado.

### **“Encuestas nos dan un 50.8% de las preferencias, vamos a ganar el Senado”, asevera Beto Lucatero**

<https://metapolitica.news/2024/05/22/encuestas-nos-dan-un-50-8-de-las-preferencias-vamos-a-ganar-el-senado-asevera-beto-lucatero/>

Después de recorrer más de 80 municipios del estado y muy cerca de la recta final “de esta intensa y enriquecedora campaña, las encuestas nos dan un contundente 50.8% de las preferencias del electorado, y por eso vamos a ganar el Senado”, afirmó Beto Lucatero candidato a Senador de Michoacán por la alianza Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD). “Al visitar estos más de 80 municipios de nuestro querido estado, ha sido un verdadero honor conocer de cerca las preocupaciones, aspiraciones y sueños para un futuro mejor de las y los michoacanos”, expresó.

### **Dirigente del PRD presentará denuncia penal por ataques en redes sociales y páginas web que dañan imagen de Alfonso Martínez**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/22/dirigente-del-prd-presentara-denuncia-penal-por-ataques-en-redes-sociales-y-paginas-web-que-danan-imagen-de-alfonso-martinez/>

El presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova adelantó que se presentará una denuncia penal ante la Fiscalía de Asuntos Electorales en contra del partido Morena y funcionarios del gobierno del estado por dañar presuntamente la imagen del candidato a la alcaldía de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. Según lo expuesto en entrevista por el líder del Sol Azteca, los adversarios políticos de Alfonso Martínez, principalmente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Morelia se han enfocado en crear diferentes páginas de internet para atacar de manera constante al candidato del PAN-PRD, así como en diferentes plataformas en redes sociales.

### **Denuncia colectivo LGBT “usurpación” de candidatura del abanderado del PES en Chinicuila**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/22/denuncia-colectivo-lgbt-usurpacion-de-candidatura-del-abanderado-del-pes-en-chinicuila/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

23 de mayo de 2024

Colectivos LGBT, denunciaron la “simulación” de la candidatura de Rubén Darío Larios García, quien busca la reelección en la presidencia municipal de Chinicuilá, sin embargo, aseguraron sus integrantes que el abanderado del Partido Encuentro Solidario (PES) mantiene una vida heteronormada. En entrevista con Grupo Marmor, uno de los integrantes de los colectivos en el municipio de Chinicuilá de nombre Alberto L., hizo la denuncia pública para que los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) no den ningún revés a las impugnaciones que se presentaron en contra del candidato de Chinicuilá.

---

### INFORMACIÓN DE GOBIERNO

---

#### **Supervisará AMLO entrega - recepción del IMSS-Bienestar en Michoacán, esta tarde**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/supervisa-amlo-entrega-recepci%C3%B3n-del-imss-bienestar-en-michoac%C3%A1n-esta-tarde>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/22/arriba-amlo-a-morelia-se-desarrolla-reunion-en-materia-de-salud/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/llega-andres-manuel-lopez-obrador-a-morelia-11962393.html>

Si bien los detalles en torno a la visita del titular del Ejecutivo federal han fluído a cuenta gotas, fuentes consultadas por MIMORELIA.COM indicaron que sería “por el rumbo del aeropuerto”, la zona que se eligió para llevar a cabo el evento, previsto después de las 15:00 horas. Detallaron que, una vez que ya se efectuó todo el trabajo de revisión de la infraestructura y plantilla laboral del Sector Salud de la entidad, AMLO supervisará este miércoles la entrega - recepción de lo que será el IMSS – Bienestar en Michoacán, es decir, la federalización de los servicios médicos que estaban a cargo del estado.

#### **Gobierno de Michoacán, abierto al diálogo con el Staspe: Ramírez Bedolla**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/ejecutivo-estatal-abierto-al-dialogo-con-el-staspe-ramirez-bedolla/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/asegura-ramirez-bedolla-estar-abierto-al-dialogo-ante-bloqueos-por-parte-del-staspe-11961897.html>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/22/estamos-abiertos-al-dialogo-con-todos-los-sectores-gobernador-sobre-manifestacion/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/staspe-en-libertad-de-manifestarse-siguen-negociaciones-bedolla/>

La administración estatal se encuentra abierta al diálogo con los integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (Staspe), aseveró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En entrevista tras su asistencia al relevo en la presidencia de la Asociación de Industriales del Estado de Michoacán (Aiemac), Ramírez Bedolla señaló que ha sostenido diálogo con Antonio Ferreyra Piñón, dirigente del Staspe. Esto, luego que este miércoles se manifestaran en 16 municipios michoacanos y 10 dependencias estatales alrededor de ocho mil trabajadores adscritos al Staspe, para exigir la destitución de Rosendo Caro Gómez como titular de la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom).

#### **Hay más de 8 mil trabajadores movilizados en Morelia: Staspe**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/hay-mas-de-8-mil-trabajadores-movilizados-en-morelia-staspe/>

Los bloqueos iniciaron poco antes de las 8 horas. Cintas amarillas impiden el acceso por



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

23 de mayo de 2024

Abasolo hacia Madero. En Galeana con Madero, el bloqueo montado con casas de campaña y sillas, imposibilita acceder a Madero. A la vista, hasta el cruce de Virrey de Mendoza, afuera del Congreso del Estado, otro campamento grande.

### **Staspe cerró vialidades en 18 municipios: SSP**

<https://primeraplana.mx/archivos/992146>

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/libre-la-circulaci%C3%B3n-en-calles-de-morelia-y-de-17-municipios>

<https://www.contramuro.com/circulacion-libre-morelia-municipios-ssp/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/paraliza-staspe-con-bloqueos-en-17-municipios-de-michoacan-11960894.html>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/morelia/libre-circulacion-en-morelia-y-17-municipios-pero-manana-podrian-volver-a-bloquear/>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/extiende-staspe-manifestacion-a-patzcuaro-y-uruapan/>

A manifestación del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (Staspe) ha provocado el cierre de vialidades en 18 municipios, según informó la Secretaría de Seguridad Pública (SSP). A través de un comunicado, se refirió que la Coordinación del Agrupamiento de Seguridad Vial detalló los puntos específicos de los cierres: Apatzingán, Coalcomán, Maravatío, La Piedad, Lázaro Cárdenas, Yurécuaro, Coeneo, Puruándiro, Zitácuaro, Zamora, Los Reyes, Ario, Hidalgo, Jiquilpan, Los Reyes, Pátzcuaro, Múgica, Nueva Italia.

### **#ENTREVISTA // El TJAM crece y se fortalece: Hugo Gama**

<https://metapolitica.news/2024/05/22/entrevista-el-tjam-crece-y-se-fortalece-hugo-gama/>

El Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) “está creciendo, se está fortaleciendo”, aseveró el magistrado presidente del organismo autónomo, Hugo Gama Coria, al enumerar una serie de acciones que se emprenden actualmente, y que van desde la ampliación de la infraestructura, la capacidad de atención, el fortalecimiento de los trabajadores, y las capacitaciones y especializaciones que vienen recibiendo. Este fortalecimiento se ha dado de forma concisa en los últimos dos años, con los incrementos presupuestales de 10 millones de pesos en el 2023 y de 18 millones de pesos para el 2024, respecto al año anterior, respaldo financiero que es producto no sólo de la buena relación interinstitucional con el Congreso del Estado, sino también con el Ejecutivo.

### **Celebra Ramírez Bedolla la reactivación del caso de Homero Gómez**

<https://www.quadratin.com.mx/principal/celebra-ramirez-bedolla-la-reactivacion-del-caso-de-homero-gomez/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, celebró que la Fiscalía General de Justicia de Michoacán (FGJM), haya reactivado las investigaciones para que se esclarezca la causa de muerte del activista ambientalista Homero Gómez. El mandatario reaccionó a las declaraciones hechas por el fiscal Adrián López Solís, quien confirmó que el expediente del ambientalista es objeto de una amplificación con motivo de la aparición del documental de Netflix, Guardián de la Monarca.

### **Investiga CEDH posible abuso contra miembros del Staspe**

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/investiga-cedh-posible-abuso-contra-miembros-del-staspe/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

23 de mayo de 2024

Inicia CEDH investigación por probable exceso en el uso de la fuerza por parte de quienes se ostentaron como miembros de fuerzas policiales. En comunicado de prensa, de acuerdo con videos en redes sociales y medios de comunicación, el 20 de mayo, algunos ciudadanos que dijeron pertenecer al Staspe Michoacán, fueron inspeccionados y agredidos por quienes dijeron ser elementos de un cuerpo policial.

### **Tras varias horas de bloqueo, reabren calles de Morelia**

<https://www.quadratin.com.mx/principal/tras-varias-horas-de-bloqueo-reabren-calles-de-morelia/>

<https://primeraplana.mx/archivos/992071>

Después varias horas de cierres en diversos puntos del centro, avenidas y el periférico por parte del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE), ha iniciado la liberación de las vías de comunicación. La manifestación se prolongó por una hora más de lo previsto, ya que se había proyectado a las 15 horas, sin embargo, el sindicato optó por cambiarla sin previo aviso.

### **Bedolla: Empresarios, Los Principales Promotores Del Desarrollo De Michoacán**

<https://www.changoonga.com/2024/05/22/bedolla-empresarios-los-principales-promotores-del-desarrollo-de-michoacan/>

<https://www.contramuro.com/empresarios-desarrollo-economico-industrial-michoacan/>

<https://indiciomich.com/empresarios-principales-promotores-del-desarrollo-en-michoacan-bedolla/>

<https://www.changoonga.com/2024/05/22/bedolla-en-michoacan-es-fundamental-respetar-el-estado-de-derecho-para-crecer/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que continuará la coordinación con el sector empresarial para potenciar el desarrollo económico e industrial del estado. Durante la toma de protesta del Consejo Directivo de la Asociación de Industriales del Estado de Michoacán (AIEMAC), por el periodo 2024-2026, el mandatario comentó que se sumarán esfuerzos para trabajar objetivos comunes por el crecimiento y establecimiento de nuevas empresas.

### **Capacitan en producción de plantas resistentes a altas temperaturas**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/capacitan-en-produccion-de-plantas-resistentes-a-altas-temperaturas/>

Productores agrícolas de los cuatro municipios de la ribera del lago de Pátzcuaro, así como de Huiramba, Lagunillas y Salvador Escalante, e integrantes de los comités para el establecimiento de viveros comunitarios, participaron en la capacitación sobre el manejo agroecológico para la producción de planta forestal bajo condiciones controladas (viveros). En comunicado de prensa, el objetivo de esta acción es impulsar la reforestación de la zona lacustre de Pátzcuaro con especies nativas que sean capaces de resistir las condiciones de alta temperatura, para que, al desarrollarse, contribuyan a la recuperación del lago.

### **Habrán lluvias débiles en municipios de Michoacán**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-que-municipios-de-michoacan-va-a-llover-11959827.html>

Este miércoles se registrarán lluvias débiles de 5 a 25 milímetros en algunos municipios de Michoacán, a pesar de la tercera ola de calor que tiene presencia en todo el territorio nacional. De acuerdo al Servicio Meteorológico Nacional (SMN), se pronostican lluvias fuertes en los estados del norte, mientras que en el centro y pacífico del país habrá



23 de mayo de 2024

chubascos, así como en las entidades aledañas al Golfo de México se registrarán precipitaciones aisladas.

---

### INFORMACIÓN DE MORELIA

---

#### **Pide Ayuntamiento de Morelia que se atiendan peticiones del STASPE**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pide-ayuntamiento-de-morelia-que-se-atendan-peticiones-del-staspe-11963195.html>

Después de que esta mañana, integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE) bloquearon al menos 12 vialidades Morelia logrando que decenas de ciudadanos tuvieran que andar a pie y llegaran tarde a sus hogares, el secretario del Ayuntamiento de Morelia Yankel Alfredo Benítez Silva, hizo un llamado al Gobierno del estado para que den una solución pronta a las necesidades de la clase trabajadora. El funcionario municipal explicó que, sin ánimos de “politizar” el tema, es necesario se pueda dar una atención puntual a las principales demandas.

#### **Alrededor de 30 toneladas de basura fueron extraídas de ríos y drenes de Morelia**

<https://indiciomich.com/alrededor-de-30-toneladas-de-basura-fueron-extraidas-de-rios-y-drenes-de-morelia/>

Alrededor de 30 toneladas de basura fueron extraídas de ríos y drenes de Morelia como parte de la estrategia para evitar inundaciones durante la próxima temporada de lluvias, así lo dio a conocer el director de Residuos Sólidos del municipio, Edgar Eduardo Cabrera Guevara. El funcionario municipal explicó que el operativo de limpieza de ríos y drenes, arrancó del 19 de marzo al 6 de abril, logrando retirar 5 toneladas más que el año pasado en donde se retiraron 25 toneladas en una extensión de poco más de 26 kilómetros de los cuerpos de agua de la ciudad.

---

### INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

---

#### **UMSNH, lista para iniciar cuatro nuevas carreras en próximo ciclo escolar**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/umsnh-lista-para-iniciar-cuatro-nuevas-carreras-en-proximo-ciclo-escolar/>

Para el próximo ciclo escolar de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) ya se tienen listos los esquemas a aplicar como parte de las nuevas carreras a ofrecer para los jóvenes de nuevo ingreso. En entrevista para Quadratín Antonio Ramos Paz, secretario académico de la Casa de Hidalgo, mencionó que serán opciones que brindarán más alternativas de estudio para quienes sean parte de la comunidad nicolaíta y son Ingeniería Industrial, Trabajo Social, Técnico Superior Universitario en Enseñanza de idiomas, y Técnico Superior Universitario en Música.

#### **Por altas temperaturas, cambia SEE horario de recreo en escuelas**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/por-altas-temperaturas-cambia-see-horario-de-recreo-en-escuelas/>

<https://www.contramuro.com/medidas-escolares-calor-michoacan/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

23 de mayo de 2024

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/el-uniforme-escolar-no-es-obligatorio-11964521.html>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/por-calor-see-cambia-horario-de-recreo-y-educacion-fisica-en-escuelas-de-michoacan/>

Ante las altas temperaturas, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) emite una nueva circular para adecuar las medidas preventivas que se deben aplicar en las escuelas, entre ellas el horario de recreo y educación física, así como la flexibilidad respecto al uso de uniforme. En un comunicado se informó que es indicación de la autoridad educativa cambiar el horario de las actividades al aire libre, como es el receso o las clases de educación física, para evitar los momentos de máxima exposición al sol, entre las 10:00 y las 15:00 horas.

### **Entregaron más 23,400 fichas de ingreso a la UMSNH; el examen es en junio**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/entregaron-mas-23400-fichas-de-ingreso-a-la-umsnh-el-examen-es-en-junio/>

Más de 23 mil 400 jóvenes realizaron su solicitud de ingreso a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), quienes deberán alistarse para presentar su examen de admisión en junio próximo. En un comunicado de prensa, la rectora Yarabí Ávila González agradeció la confianza de las madres y de los padres de familia, así como de las y los estudiantes por elegir a la Máxima Casa de Estudios para continuar con su preparación. Indicó que todo el proceso desde la emisión de la convocatoria ha sido totalmente transparente y justo.

---

## INFORMACIÓN DE SALUD

---

### **Se manifiestan sindicatos de salud en 21 hospitales de Michoacán**

<https://www.quadratin.com.mx/principal/se-manifiestan-sindicatos-de-salud-en-21-hospitales-de-michoacan/>

Trabajadores del sector salud adscritos a seis de los sindicatos del rubro se manifiestan este miércoles en las áreas administrativas de 21 hospitales en la entidad. De acuerdo con Jorge Ocaña, secretario de Actas del Sindicato Nacional Incluyente de las y los Trabajadores del Sector Salud, la movilización da continuidad a la toma que el pasado martes inició en oficinas administrativas de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) y las ocho jurisdicciones sanitarias en Michoacán.

### **Manifestaciones no afectaron atención en hospitales y centros de salud**

<https://www.quadratin.com.mx/salud/manifestaciones-no-afectaron-atencion-en-hospitales-y-centros-de-salud/>

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) anuncia a pacientes y población en general que los 27 hospitales y 364 centros de salud operan con normalidad, y que tanto las áreas de vacunación, consulta externa, hospitalización y urgencias, abrieron sus puertas sin ningún contratiempo. En comunicado de prensa, desde las primeras horas de este miércoles, las unidades médicas laboran de manera rutinaria, sin interrupciones a las personas usuarias sin seguridad social.

### **Supera Michoacán la media nacional de tasa de fecundidad en México**

<https://www.quadratin.com.mx/principal/supera-michoacan-la-media-nacional-de-tasa-de-fecundidad-en-mexico/>

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer su Encuesta Nacional



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

23 de mayo de 2024

de la Dinámica Demográfica (Enanid) 2023, que entre los datos que integra se encuentra el de la tasa global de fecundidad. De acuerdo con este apartado, en los resultados de 2023 el promedio nacional fue de 1.60 hijas o hijos por mujer en México, lo que evidencia una disminución con relación a la tasa arrojado en la evaluación de 2018, que fue de 2.07 hijas o hijos por mujer.

### **Morelia, sin casos de detección de dengue**

<https://www.quadratin.com.mx/salud/morelia-sin-casos-de-deteccion-de-dengue/>

Tras las primeras lluvias que experimentara Morelia este año, inició la detección de moscos *Aedes aegypti*, señaló José Murguía Magaña, director del Instituto Municipal de Salud. No obstante, hasta ahora la capital michoacana se ha mantenido libre de casos de dengue, agregó. Mencionó que en las últimas dos semanas se ha encontrado presencia de *Aedes aegypti* en las ovitrampas colocados por personal del instituto que da seguimiento al comportamiento del mosquito, vector del dengue.

### **Golpes De Calor En Mascotas Pueden Ser Mortales Alerta Especialista**

<https://www.changoonga.com/2024/05/22/michoacan-miauu-golpes-de-calor-en-mascotas-pueden-ser-mortales-alerta-especialista/>

El médico veterinario Osiel García, advirtió sobre el grave riesgo que representan los golpes de calor para las mascotas, señalando que estos pueden ser mortales. El especialista en la materia, explicó que al igual que los seres humanos, los animales pueden sufrir golpes de calor de moderados a graves, que pueden llevarlos a la muerte.

---

## INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

---

### **No hubo ataque directo contra Mauricio Prieto: FGE**

<https://moreliactiva.com/no-hubo-ataque-directo-contra-mauricio-prieto-fge/>  
<https://www.quadratin.com.mx/justicia/circunstancial-tiroteo-a-auto-de-candidato-aliancista-a-diputado-fge/>

El fiscal General del Estado, Adrián López Solís, informó no hubo un ataque directo contra el candidato al Distrito 12 por el PRD, PAN y PRI, Mauricio Prieto, pese a que se registró que hubo disparos contra el vehículo de uno de sus escoltas ayer en Zinapécuaro. “No se trató de un ataque directo”, dijo López Solís a pregunta expresa sobre el reporte de ataque armado contra escoltas del candidato.

### **FGE no valida la hipótesis de Nefltx de que Homero Gómez fue asesinado: Adrián López**

<https://postdata.news/fge-no-valida-la-hipotesis-de-nefltx-de-que-homero-gomez-fue-asesinado-adrian-lopez/>

Tras reiterar que sigue abierta la carpeta de investigación por la muerte del defensor de la Monarca, Homero Gómez González, el Fiscal General del estado, Adrián López Solís afirmó que “sí hay avances” en la indagatoria, pero no los que se “quieren”, ya que no se tienen los elementos para establecer si fue o no un delito, y quien podría haberlo cometido. En entrevista, aclaró que la información que aporta el Fiscal Regional, Mario Gerardo Pinedo Infante a los realizadores del documental fue “el punto de vista de su responsabilidad”, pero la Fiscalía no puede “validar o autenticar” la hipótesis.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

23 de mayo de 2024

### **FGE se capacita en servicios periciales con agencias estadounidenses**

<https://primeraplana.mx/archivos/992147>

En el marco del Foro de Justicia, organizado por la Alianza Estatal de Fiscales Generales (AGA) de la Oficina de Asuntos Internacionales de Narcóticos y Aplicación de la Ley (INL) del Departamento de los Estados Unidos, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), encabezada por su titular Adrián López Solís, fortalece su colaboración con agencias estadounidenses para mejorar los servicios periciales y las tareas del Ministerio Público. En entrevista, López Solís destacó la importancia de esta capacitación, subrayando que el Nuevo Sistema de Justicia Penal en México tiene sus raíces en el sistema anglosajón, lo cual facilita la integración de prácticas penales estadounidenses.

### **Un total de 104 elementos de la Policía Morelia fueron expulsados**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/un-total-de-104-elementos-de-la-policia-morelia-fueron-expulsados-11963763.html>

Desde el 1 de septiembre del 2021 hasta la fecha, han sido depurados de la Policía Morelia un total de 104 elementos, mismos que han cometido un sin número de hechos que atentan contra los principios de la corporación, así lo dio a conocer el comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi. De acuerdo con información dada a conocer por el funcionario municipal, al menos el 70 por ciento de éstos, lo que correspondería a por lo menos 67 elementos.

### **Localizan el cuerpo de una mujer en Cuitzeo**

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/localizan-el-cuerpo-de-una-mujer-en-cuitzeo/>

Este miércoles se ha confirmado el homicidio de una mujer, en Cuitzeo, cuyo cuerpo fue encontrado desmembrado en el entronque de la autopista. El cuerpo fue abandonado dentro de unas bolsas negras, de acuerdo a los reportes policiales, y localizado por los usuarios de esa vía federal y verificado el hallazgo por los agentes de la Policía Municipal.

### **A proceso los 3 detenidos la semana pasada durante persecución en Morelia**

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/a-proceso-los-3-detenidos-la-semana-pasada-durante-persecucion-en-morelia/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo vinculación a proceso en contra de tres hombres presuntos responsables del secuestro de un comerciante, ocurrido la semana pasada en esta capital. En comunicado de prensa, se trata de Pedro "N", Alejandro "N" y Guillermo "N", quienes fueron detenidos en flagrancia al Sur de la capital, tras haber plagiado a la víctima.

### **#Michoacán Encuentran Esqueleto Humano Dentro De Bolsa En Copándaro**

<https://www.changoonga.com/2024/05/22/michoacan-encuentran-esqueleto-humano-dentro-de-bolsa-en-copandaro/>

<https://moreliactiva.com/hallan-a-mujer-ejecutada-y-embolsada-en-el-municipio-de-copandaro-de-galeana/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/22/michoacan-hallan-a-mujer-ejecutada-y-embolsada-en-el-municipio-de-copandaro-de-galeana/>

Una bolsa que contenía un esqueleto humano fue localizada en el entronque de las autopistas Morelia-Salamanca/México-Guadalajara, informaron autoridades policiales. Unos habitantes realizaron el hallazgo durante la tarde de este miércoles y lo reportaron al



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

23 de mayo de 2024

número de emergencias 911. El hecho tuvo lugar en las inmediaciones de San Agustín del Maíz, municipio de Copándaro de Galeana.

### **Michoacán Rojo: Asesinan A Mujer Y Dejan A Su Hijo De 10 Años Herido En Zamora**

<https://www.changoonga.com/2024/05/22/michoacan-rojo-asesinan-a-mujer-y-dejan-a-su-hijo-de-10-anos-herido-en-zamora/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia/delincuentes-matan-a-joven-mujer-y-dejan-herido-a-su-hijo-menor-de-edad-en-zamora/>

Una agresión armada en la colonia Ferrocarril, de la ciudad de Zamora, dejó como saldo una joven mujer sin vida y a su hijo menor de edad lesionado, siendo ignorado hasta el momento el probable móvil del crimen. Datos obtenidos por este medio de comunicación permitieron conocer que las autoridades, recibieron un reporte ciudadano sobre detonaciones de arma de fuego en la calle Ferrocarril, en las cercanías del Fraccionamiento Altamira.

### **Grupo armado roba 5 camionetas de lujo en autopista Siglo XXI**

<https://www.contramuro.com/robo-camionetas-lujo-autopista-siglo-21-michoacan/>

La Fiscalía General de la República (FGR), a través de su representación en Michoacán, ha abierto una investigación por el delito de Robo al Autotransporte Federal, tras el atraco de un grupo armado que despojó 5 camionetas de lujo de un tractocamiión, sobre la autopista Siglo XXI. Conforme a un comunicado oficial, la investigación se origina tras la denuncia presentada por el representante legal de una entidad privada. Este acto delictivo involucra a individuos armados que sustrajeron cinco SUVs de la marca GM, modelos 2024, pertenecientes a General Motors de México.